

traordinario de Embriología, don Eugenio Lira, hará un viaje de estudios por Europa, Japón, India, Egipto e Israel, y estudiará la enseñanza de la Embriología y de la Anatomía Comparada en las Escuelas de Medicina de los países que visite. El Dr. Renato Palma hará estudios de perfeccionamiento sobre problemas relacionados con Fisiología de la secreción gástrica y sobre enseñanza de la Medicina, en la Universidad de Boston.

## CIEF: CURSOS DE ESTADÍSTICA

Desde el 3 de julio al 16 de noviembre se desarrollará el séptimo curso elemental de estadística que organiza el Centro Interamericano de Enseñanza de Estadística Económica y Financiera, en la sede de la Escuela de Economía de la Universidad. La organización técnica del curso estará a cargo del profesor de Estadística General del CIEF, Enrique Cansado, y dictarán las clases los profesores Horacio D'Ottonne y Otto Rasczynski.

Los objetivos del curso tienden a satisfacer las necesidades crecientes de personal especializado en estadística, que se manifiesta en empresas privadas, organismos estatales y otras instituciones de variada índole. Las materias del curso elemental son las de mayor utilización práctica inmediata y su estudio sólo requiere una preparación matemática elemental, la que es complementada con los estudios de matemáticas básicas

que el CIEF ofrece, paralelos a los estudios de estadística. Podrán solicitar el ingreso en el curso los que puedan acreditar una instrucción mínima equivalente al segundo ciclo de Humanidades, o suficiente experiencia en oficinas de estadística. La dirección del Centro hará una selección entre los postulantes, ya que el número de alumnos será limitado y la matrícula será gratuita.

### *Curso Interamericano de Estadística de Seguridad Social*

El CIEF tendrá también a su cargo la dirección administrativa del Curso Interamericano de Estadística de Seguridad Social, que se desarrollará en Santiago, organizado por el Instituto Interamericano de Estadística con la cooperación de la Unión Panamericana, de la Oficina Internacional del Trabajo y la Organización Iberoamericana de Seguridad Social. La dirección de las actividades docentes estará a cargo del Director de la Escuela de Economía de la Universidad de Chile, profesor Eduardo Miranda Salas.

A través de este curso se tratará de capacitar a los funcionarios que actualmente se desempeñan en el campo estadístico-actuarial de la seguridad social, para darles una visión panorámica de la seguridad social, prepararlos en la parte estadístico-actuarial y proporcionarles los elementos necesarios para la obtención de una mayor homogeneidad y comparabilidad nacional e internacional de las estadísticas de seguridad social.

## noticias universitarias del interior

### *El Colegio Regional Universitario de La Serena*

Ha iniciado sus actividades académicas el Colegio Universitario de La Serena, dependiente de la Facultad de Filosofía y Educación. El Consejo Universitario ha designado como director del establecimiento al prof. Alberto Arenas. El Colegio funcionará con algunos cursos de pedagogía e idiomas, en los que se han matriculado unos 150 alumnos. Para el próximo año, se proyecta el establecimiento de cátedras de asignaturas científicas y la ampliación de las cátedras de Letras.

### *Cooperación entre la Universidad y el Ministerio de Defensa*

Han quedado establecidas las bases de la colaboración recíproca entre la Universidad de Chile y las Fuerzas

Armadas, para desarrollar planes culturales conjuntos, realizar prospecciones en diversas zonas del país, intercambiar profesores y especialistas y conceder becas a representantes de ambas instituciones.

De acuerdo con este convenio de colaboración cultural y científica, catedráticos de la Universidad dictarán cursos en la Academia de Defensa sobre distribución de las fuerzas de trabajo, investigaciones nacionales sobre energía nuclear y reformas del sistema educativo. La Universidad ofrecerá también numerosas becas a oficiales de las diferentes ramas del Ejército, para que participen en las escuelas de temporada que se efectúan en el país.

Expertos militares participarán en los seminarios sobre problemas regionales que organiza el Departamento de Extensión Cultural de la Universidad y especialmente en el Seminario sobre Transportes que se realizarán dentro de poco. Dos egresados o profesores

universitarios asistirán en calidad de becarios a los cursos regulares del Alto Comando. Por último, serán puestos a disposición de la Universidad, los recursos técnicos y los especialistas del Instituto Geográfico Militar.

*Nuevas especialidades en la U. Técnica*  
Federico Santa María

Desde marzo de este año la carrera de técnico químico, que hasta el momento tenía una duración de 4 años y medio, ha sido transformada de modo que su contenido sea dado en 4 años. Esta medida ha ido acompañada de una reestructuración docente para darle un sentido más práctico a los estudios. La Universidad iniciará, a partir de 1962, los cursos de la nueva especialidad de Ingeniería Electrónica. Podrán elegir esta especialidad los que ingresen a estudiar ingeniería eléctrica a partir del 5º año, ya que los primeros cuatro años serán comunes. En esta ampliación de las actividades profesionales de la Universidad, hay que anotar la iniciación, desde agosto del año pasado, de los cursos de la Escuela de Graduados en Ingeniería con la cooperación de la Universidad de Pittsburg y el Punto Cuarto.

*Ampliación del Museo de la Universidad del Norte*

La Municipalidad de Iquique concedió a la Universidad del Norte la tuiación científica y técnica de la Colección Arqueológica de la sucesión Anker Nielsen. Su instalación, acomodación y clasificación quedará a car-

go del R. P. Le Paige, quien será el Director de la referida colección y el encargado de dirigir los estudios que se puedan hacer sobre ella. La Colección Nielsen consiste en una gran variedad de piezas arqueológicas y mineralógicas que reflejan la vida de los primeros habitantes de las zonas costeras de la provincia de Tarapacá. Estos materiales enriquecen el Museo Histórico, Arqueológico y Mineralógico de la Universidad del Norte en Iquique.

*Cursos del Instituto de Filosofía de la Universidad Católica*

Se han iniciado los cursos del Instituto de Filosofía de la Universidad Católica, con 9 lecciones sobre la Metafísica de Ortega y Gasset, dictadas por el P. Arturo Gaete, de la Compañía de Jesús. En julio, el P. Paul Henry, del Instituto Católico de París, ofrecerá un curso sobre los Temas fundamentales de la filosofía de Plotino, y el P. Raúl Cereceda, de la Universidad Gregoriana, un curso sobre la Concepción cristiana de la comunidad internacional. Las actividades docentes proseguirán hasta noviembre a cargo de los profesores Rafael Gandolfo, Osvaldo Lira, Dr. Armando Roa y Hernán Larraín, con conferencias periódicas sobre la Ciencia en la metafísica de Aristóteles, Metafísica tomista del conocimiento, Fundamento de la conciencia y la vida humana de Freud, respectivamente. La matrícula ha sido limitada de preferencia a profesores universitario, profesionales, graduados y estudiantes universitarios de cursos superiores.

## noticias universitarias del exterior

### AUSTRIA

*Becas para los estudiantes universitarios*

El Ministerio de Educación ha destinado para el presente año académico la suma de 15 millones de cheques, cerca de 60.000 dólares, para la concesión de becas a los universitarios. Igual suma será distribuida también por las oficinas no estatales, y en su concesión intervendrá la organización estudiantil respectiva. El Ministerio, ante la creciente importancia que adquiere la especialización superior para el desarrollo económico y social del país, ha elaborado un proyecto de ley en el que se propone la concesión de becas estatales para todos los estudiantes que no cuenten con medios para pagar sus estudios.

### INGLATERRA

*Intercambio de estudiantes con la Unión Soviética*

El creciente intercambio cultural entre Inglaterra y la Unión Soviética concede gran importancia a los contactos personales entre los especialistas y catedráticos de la enseñanza superior y los estudiantes. Recientemente, un grupo de estudiantes de tecnología ha realizado un viaje de estudios, visitando Moscú, Leningrado y Kiev. El propósito fundamental es obtener informaciones acerca de la enseñanza tecnológica de la URSS, y conforme a este criterio se seleccionaron estudiantes y postgraduados en tecnología y otras asignaturas afines.